ID de aportación : 14 Tipo: ponencia/exposición

## Neodesarrollismo, capitalismo rosa y tránsito a la derecha (la propuesta de James Petras)

martes, 11 de marzo de 2025 16:20 (20 actas)

El ascenso de gobiernos conservadores, luego del auge y decadencia de la "marea rosa", suele ser interpretado como un movimiento de *reacción*. Y, aunque este diagnóstico puede ser correcto en lo que atañe a la pugna ideológica pública entre la autoproclamada izquierda y la autoproclamada derecha, acaso no sea suficiente para explicar el movimiento profundo del capital que da fundamento a esta oscilación ideológica. En este sentido, el análisis marxista llevado a cabo por James Petras puede arrojar luz sobre los factores económicos y los intereses de clase asumidos por los gobiernos de centroizquierda. Se trata de un conjunto sintomático de políticas-macroeconómicas que, de acuerdo con Petras, pusieron en marcha un neoliberalismo con rostro progresista, pero que, no obstante, terminó empoderando a la clase rentista de la región. Habría sido esto, y no sólo la reacción ideológica, lo que habría alimentado el resurgimiento de las facciones capitalistas abiertamente conservadores. Nuestro interés es evaluar la pertinencia de la explicación de Petras, y pensar si aplica al caso de México desde la victoria del gobierno obradorista.

## Forma de participación

Presencial

Autor primario: Dr. PERALTA, Yankel (Universidad Autónoma Metropolitana)

**Presentador:** Dr. PERALTA, Yankel (Universidad Autónoma Metropolitana)

Clasificación de la sesión: Mesas de Trabajo

Clasificación de pistas: I - Cambios en las relaciones capitalistas